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Finalement, 

la terre nõest 

pas si basse ! 

Premières 

initiations au jardin 

pédagogique totalement refait 

Sol tout neuf ¨ la salle dõactivit®s  Classe des moyens « toute belle » 

Du nouveau ¨ lõ®cole maternelle ! 



QUELQUES ÉVÈNEMENTS EN 2017  

Enfants du primaire chantant la Marseillaise à la 

cérémonie du 11 novembre 2017 

Participants à la Journée Nature du deuxième samedi 

dõavril ! Un joli geste citoyen ¨ la port®e de chacun ! 

Challenge du pont 8 octobre 2017 8e édition !  

Le pr®sident de lõOMEPS Yannick Bonhomme  remet 

le trophée à Saint-Juéry ! 

les deux équipes foot à la fin du match 

Peloton très étiré sous la pluie fine 

Embarquement à la 

faveur de lõ®claircie 

Il ne reste plus quõ¨ 

pagayer ! 

Journ®e de lõArth®sienne organis®e par 

lõOMEPS  

En haut du grand marronnier, square Gabriel Delmas, le 

nid de frelons asiatiques est encore visible mais inoffensif 

après le traitement effectué. 



LE MOT DU MAIRE  

  Le Maire 
  Pierre DOAT 
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Malgré les difficultés actuelles, notamment le désengagement de Õ QâÈâ à travers les 
dotations, les incertitudes relatives à la suppression de la taxe Ë ÐÈÉÑâÈâÑÚØ le cumul des 
normes et la complexité des dossiers, nous devons respecter nos engagements et faire 
aboutir nos projets. 
Nous agissons avec détermination, après longues réflexions, avec une ambition collective 
pour Õ ÈæÌØÑß et des choix valorisants pour notre commune, compatibles avec nos budgets.  
Les travaux de mise en sécurité des deux écoles (interphone, alarmes ) viennent de se 
terminer. 

Le projet de la future station de traitement  Ë ÌÈä potable pour les collectivités Ë !ÕÉÑ Lescure, Saint-Juéry et Arthès a été 
présenté à Õ ÌØáÌÖÉÕÌ des élus des quatre communes le 26 septembre 2017 et lors du conseil municipal du 20 novembre 
2017 . 
Cette future station sera construite par OTV à ALBI, lieu-dit « Caussels », exploitée en régie et opérationnelle en 2020. 
  
Frondeurs : « Seul le silence est grand, tout le reste est faiblesse » (Alfred de Vigny). 
  
Vous trouverez un article plus précis dédié à cette station Ë ÌÈä potable dans ce numéro. 
  
Route de Carmaux, les travaux des réseaux secs et humides sont terminés pour la première tranche. Le nouveau 
transformateur est en place, le tout exécuté avec deux mois Ë ÈæÈØÊÌ sur le calendrier, ce qui a permis de rétablir la 
circulation à Õ ÈÛÛßÚÊÐÌ des fêtes de fin Ë ÈØØĂÌ. 
Les travaux de voirie de la première tranche débuteront fin janvier, et nous allons profiter de ce laps de temps pour 
réaliser des aménagements annexes, afin Ë ÌÖÉÌÕÕÑß au mieux cette entrée de village. 
 
Toutefois, il faudra rester vigilant avec la vitesse, car le revêtement de la chaussée Ø Ìáâ que provisoire et il risque de se 
dégrader par des comportements excessifs. # Ìáâ toujours une zone de chantier. 
Nous vous présentons toutes nos excuses pour toutes ces contraintes et nuisances que nous faisons subir à tous les usagers 
et surtout les riverains qui sont au Êĺäß de ce chantier. 
  
Nous nous devons aussi Ë ÈÖĂÕÑÚßÌß le bien vivre ensemble dans notre commune et respecter les règles de circulation et de 
stationnement. Il est grand temps de renouer avec des valeurs humaines renforcées afin de retrouver une population où 
chacun donne et chacun reçoit. La collectivité ne peut pas tout résoudre toute seule. Chacun doit accepter de se prendre en 
charge et participer dans la mesure de ses moyens à Õ ÌÍÍÚßâ collectif. Cet effort, de bon aloi, guidé par le sens du civisme 
permettra de résoudre les nombreux désagréments que nous connaissons au quotidien.  
  
Merci à tous, professionnels, bénévoles des associations et des clubs sportifs qui participez à créer cette qualité de vie. 
  
# Ìáâ avec beaucoup de plaisir que je vous présente en mon nom et au nom du conseil municipal tous les æĺäê les plus 
chaleureux de bonne et heureuse année 2018. 
Vous êtes cordialement invités à la cérémonie des æĺäê qui aura lieu le vendredi 26 janvier 2018  
à la salle de loisirs « G. ALBINET » 
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DOSSIER SUR LõEAU 

Station d'eau potable: un projet nécessaire à la commune  
 

Depuis les années 1950, la commune dõArth¯s produit et distribue lõeau potable que les arthésiens consomment 

au quotidien. 

Cette installation a été plusieurs fois adaptée à lõ®volution des besoins et des normes en vigueur pour rester 

parfaitement fonctionnelle. Bientôt 70 années de service pour cette unité, un diagnostic conduit par le cabinet 

IRH en 2013 indiquait la nécessité de planifier des travaux dõam®lioration en particulier au niveau sécuritaire. 

 

Lors du précédent mandat (2008-2014) une étude comparative entre la réhabilitation de la station existante  et la 

construction dõune nouvelle station à Arthès a mis en évidence plusieurs points relatés dans le tableau ci-dessous. 

En dernière ligne apparaît  une 3e option : le projet de mutualisation.  

Réhabilitation de la station existante 

- Durée de vie estimée de 15 ans maxi 

- Difficult®s techniques pour sõadapter aux futures normes 

- Aucune subvention possible 

- Montant des travaux : 670  000 euros HT (estimation 2013) 

- Travaux ¨ mener sur lõinstallation en cours de 

fonctionnement 

Construction dõune nouvelle station de 

production dõeau potable individualis®e ¨ Arth¯s 

en parall¯le ¨ lõexistant 

- Dur®e de vie dõenviron 50 ans 

- Aucune subvention possible 

- Montant à investir très important : 2 100 000 euros HT 

(estimation 2013) 

Participation au projet de construction dõune 

unité de production neuve, mutualisée, 

répondant aux dernières normes exigées. 

Montant total pour le projet « clés en main » : 

20 000 000 euros HT (estimation 2016) 

Part dõArth¯s 1/20e  

- Approvisionnement assuré pour une durée de 50 années 

- Dimensionnement en accord avec les besoins futurs 

- Sécurisation maximale du moyen de production 

- Adaptabilité aisée du procédé de traitement à toute 

évolution des normes sanitaires 

- Part de financement du projet établie au prorata  des 

consommations de chaque partenaire (environ  

300 000 euros HT, subventions déduites, (estimation 2016)). 

Dès lors, au vu des coûts des 3 scénarios, le choix de prendre part à la mutualisation était la solution pleine de 

bon sens !  

Des études très complètes (en 3 phases) ont été menées depuis le début 2014 pour connaître en détail les moyens 

actuels de production dõeau potable de chacune des 4 communes participantes, Albi, Arthès, Lescure et 

SaintJuéry, les besoins en consommation actuels ainsi que les besoins estimés à lõhorizon 2062. 

La présentation des résultats a eu lieu le 18 juin 2014 lors dõune réunion extraordinaire du conseil municipal. 

Ainsi, les quatre communes, chacune représentée par 3 élus référents, ont entamé une phase de réflexion pour 

chercher la meilleure solution de mutualisation.  

 

Les incitations de lõagence de lõeau Adour Garonne (financement de 30% dõune installation neuve) et les 

subventions de 40 % octroyés par le département aux communes en zone rurale (Arthès en fait partie !) ont 

conforté le choix assumé en faveur de ce partenariat.  

Portant sur la Nouvelle Organisation Territoriale de la République, la récente loi NOTRe (promulguée le 7 août 

2015) demande, entre autre, que toutes les communes faisant partie dõun EPCI (Établissement Public de 

Coopération Intercommunale) transfèrent à leur communauté dõagglom®ration la compétence EAU au 1er janvier 

2020. Un grand pas sera déjà fait en ce sens !  
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DOSSIER SUR LõEAU 

Station d'eau potable: un projet nécessaire à la commune 
 

Dõun commun accord, à lõunanimit®, le choix dõun mode de gestion en régie en a été le fil  conducteur. Un 

service public est géré en régie lorsque la collectivité, la commune en lõoccurrence, le gère avec ses propres 

moyens financiers  et matériels, en utilisant  ses propres agents. Il  nõest donc pas ici question dõen confier la 

gestion à une société privée comme cõest le cas pour dõautres communes.  

 

Ainsi, Arthès distribuera lõeau achetée à lõusine de production commune ; elle sera acheminée par deux voies 

possibles redondantes (via Lescure et via Saint-Juéry) dans ses réservoirs tampons et dans son « château dõeau du 

PLO » et elle sera ensuite distribuée aux consommateurs.  

 

Au regard des consommations « cibles » de chaque commune, il a été défini une clé de répartition (pourcentage 

de participation à la création commune). 5,51% est la part de la commune dõArth¯s (1/ 20e environ) puis 10,02% 

pour Saint-Juéry,  8, 45%  pour Lescure dõAlbigeois et 76,02% pour Albi. 

Lõ®quipement construit sera propriété des quatre maîtres dõouvrage.  

 

En août 2017, la commission dõappel dõoffres, après présentation des projets des soumissionnaires aux 

représentants des 4 communes, a retenu le groupement OTV, filiale de Véolia, pour la réalisation complète de 

lõouvrage. OTV est un spécialiste mondialement reconnu de la conception-construction des usines de production 

d'eau. En effet, le béton des bassins et des réservoirs est si spécifique quõil sera élaboré sur place !    

 

Un outil de production moderne, parfaitement intégré dans lõenvironnement, va être construit en lieu et place de 

lõancienne piscine de Caussels, tout proche des stations albigeoises actuelles de production dõeau potable. Il  sera 

en service au début 2020. Après une longue période de tests et dõessais, pour vérifier le fonctionnement dans 

toutes les conditions dõapprovisionnement en eau brute (crue très importante du Tarn par exemple), la station 

pourra fournir de lõeau à chacune des 4 communes. 

 

Ce projet mûri lentement sécurisera la fourniture d'eau potable de notre commune avec un investissement 

mesuré assuré par un prix de l'eau encadré. 

Une vue de synthèse du projet « prise » depuis lõancien accès à la piscine de Caussels : 400 m2 de panneaux 

solaires sur les toits, un bardage réfléchissant la verdure des alentours très arborés, une enceinte totalement 

surveillée, éé  
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EXTRAITS DES CONSEILS MUNICIPAUX  

Résumé non exhaustif  des décisions prises lors des derniers conseils municipaux : 

Nota : La totalité des comptes rendus des conseils municipaux peut être consultée en mairie et désormais en 

ligne, en intégralité, sur le site internet de la mairie.  

Pour sõy retrouver :  

Délibération N° chronologique/deux derniers chiffres de lõann®e en cours 

Conseil municipal du 15 mai 2017 

 

Délibération N° 40/ 17 Monsieur le Maire expose : 

Depuis bientôt 30 ans, la Fédération des îuvres Laïques du Tarn (FOL 81) ð Ligue de lõEnseignement du Tarn, 

en partenariat avec le Conseil Général et les Communes du Tarn volontaires, permet aux enfants des écoles 

tarnaises de voir deux spectacles par an parmi les 18 spectacles divers et variés de sa programmation.  

Cõest bien là une des nombreuses missions dõun service public dõ®ducation, dõun mouvement dõ®ducation 

populaire complémentaire de lõ®cole, dõune collectivité locale de favoriser le contact de tous les enfants avec 

lõïuvre artistique.  

Le 14 mars 2011 (délibération n° 14/ 11) et le 21 mai 2014 (délibération n° 54/ 14), la commune dõArth¯s avait 

signé avec la FOL 81 une convention triennale de partenariat. Or, cette convention arrive à échéance le 30 juin 

2017. En conséquence, la FOL 81 propose à la Commune la signature dõune nouvelle convention triennale 

courant du 30 juin 2017 au 30 juin 2020.  

Les participations financières par enfant, pour chacune de 3 années sont ainsi modifiées, sachant que la 

commune ne peut prêter de salle adaptée et ne prend pas en charge le transport.  

 

 

 

 

 

Cette proposition est adoptée à lõunanimit®. 

 

Délibération N° 44/ 17 

Après exposé du déroulement de la Journée Nature du 8 avril 2017 organisée par lõOMEPS en partenariat avec 

les communes de Lescure et Saint-Juéry (nombre de participants, conditions, secteurs parcourus, implantations 

de panneauxé.), Monsieur le maire propose dõaider financièrement cette association pour les frais quõelle a 

engagés en lui versant une subvention exceptionnelle dõun montant de 200 û (deux cents euros). 

Cette proposition est adoptée à la majorité. 

 

Délibération N° 46/ 17 

Monsieur le maire informe les membres du Conseil Municipal de la possibilité dõacquisition des deux parcelles de 

terrain qui jouxtent lõ®cole maternelle. 

 Lõacquisition des dites parcelles permettrait la constitution dõune réserve foncière destinée à de futurs 

aménagements. 

  

Ces deux parcelles de terrain ,dõune surface de presque 3000 m2, appartiennent aux consorts BOUYSSOU qui en 

acceptent la cession au prix définitif et total de 110 000 û. 

  

Monsieur le maire demande aux membres du conseil municipal de bien vouloir approuver lõacquisition des dits 

terrains, de lõautoriser à engager la procédure dõacquisition et à mener toutes démarches nécessaires à la 

conclusion de cette acquisition et ce, jusquõ¨ la signature de lõacte authentique. 

Cette proposition est adoptée à lõunanimit®. 

Participation 

2017/2018 

Participation  

2018/2019 

Participation  

2019/2020 

Tarif de base 

(prise en charge du transport par la FOL ) 
4,90 ú 4,95 ú 5,00 ú 
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EXTRAITS DES CONSEILS MUNICIPAUX  

Conseil municipal du 5 juillet  2017 

 

Délibération N°54 / 17  

Monsieur le maire propose de reverser à LõOffice Municipal dõ£ducation Physique et Sportive dõArth¯s 

(OMEPS) sous la forme dõune subvention exceptionnelle lõ®quivalent des droits de place perçus par la commune 

le 2 juillet 2017 à lõoccasion du vide-greniers que le dit Office a organisé à lõoccasion des fêtes annuelles dõArth¯s. 

Ils se sont élevés à 787,50  û. Cette proposition est adoptée à lõunanimit®. 

 

Délibération N° 55/ 17  

Le 29 septembre 2016 les membres de la municipalité dõArth¯s ont accepté le principe de participation de la 

commune aux frais de gestion et dõorganisation de lõop®ration nommée « École et Cinéma ». À cet effet, les 

membres du conseil municipal ont autorisé M. le maire à signer la convention relative à la mise en ïuvre dõune 

contribution financière aux coûts de gestion et dõorganisation de ladite opération. 

  

Le département du Tarn reconduit lõaction éducative « École et Cinéma » et les enseignants de cycle 2 et  

de cycle 3 de la commune dõArth¯s souhaitent y participer en lõint®grant dans le projet dõ®cole. 

  

Monsieur le maire invite les membres de lõassembl®e délibérante à reconduire sur lõexercice 2017/ 2018 les termes 

de la convention relative à la mise en ïuvre dõune contribution financière aux coûts de gestion et dõorganisation 

de lõop®ration « École et Cinéma ». Il  précise aussi que tant que les enseignants des cycles scolaires 2 et 3 de la 

commune dõArth¯s sõinscriront dans la démarche éducative « École et Cinéma » les termes de la convention 

signée le 6 octobre 2016 seront systématiquement reconduits et ne feront lõobjet dõun avenant quõen cas de 

changements de tarifs.  

Cette proposition est adoptée à lõunanimit®. 

 

Délibération N° 56/ 17       

Pour la prochaine année scolaire 2017/ 2018, le fournisseur ANSAMBLE augmentera le prix de tous  

les repas de 0,05û. 

Après lõexpos® de la proposition de la commission cantine, le conseil municipal, après avoir délibéré, décide 

de fixer le prix du repas des enfants qui fréquentent le restaurant scolaire comme suit en fonction du quotient 

familial à compter du 1er septembre 2017 (Rappel QF = Revenu fiscal de référence /  12 mois /nombre de parts) . 

Nouveaux tarifs : 
QF < 500 : 1,96 û ; QF de 501 à 699 : 2,03 û ; QF de 700 à 899 :  2,45 û ; QF de 900 à 1099 :  3,09 û ; QF > 1100 : 3,11 û 

Repas adulte : 3,80 û 

Le règlement du restaurant scolaire est modifié en conséquence. Ces modifications sont adoptées à lõunanimit®.

  
Délibération N° 58/ 17 

Monsieur BORIES, 1er adjoint, rappelle à lõassembl®e les travaux en cours au cimetière (dépositoire refait, 

columbarium en cours de réalisation, jardin du souvenir, ossuaire). Il  y a donc lieu de modifier le règlement actuel 

afin de prendre en compte les aménagements précités. 

Il  précise que lõossuaire, équipement nécessaire, sera construit en prévision de la reprise des concessions 

abandonnées, et sera installé à la place du columbarium actuel. 

Les personnes détenant des urnes seront averties pour le transfert. 

Après lecture des principales modifications, le nouveau règlement municipal du cimetière  

de la commune dõArth¯s est validé à lõunanimit®. 
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EXTRAITS DES CONSEILS MUNICIPAUX  

Conseil municipal du 25 septembre 2017 

 

Adoption du rapport sur le prix et la qualité du service public dõeau potable 2016 

  
Monsieur RUIZ présente à lõassembl®e le rapport de lõeau et notamment le bilan des volumes mis en ïuvre dans 

le cycle de production et de distribution de lõeau potable en 2016. 

Après analyse des données et calculs le rendement du réseau sõ®l¯ve à 82,2 % pour 2016. 

M. le maire rappelle que lõAgence Adour Garonne applique des pénalités si le rendement du réseau est inférieur à 

75%. 

Le Code Général des Collectivités Territoriales impose, par son article L.2224-5, la réalisation dõun rapport 

annuel sur le prix et la qualité du service dõeau potable. 

  

Ce rapport doit être présenté à lõassembl®e délibérante dans les 9 mois qui suivent la clôture de lõexercice 

concerné et faire lõobjet dõune délibération.  

Après adoption des termes du document à lõunanimit®, le conseil municipal décide de mettre en ligne le rapport 

et sa délibération validés sur le site internet www.services.eaufrance.fr 

 

 
Délibération N° 68/ 17 

Suite à un courrier de lõAgence Régionale de Santé relatif à lõambroisie, une plante très allergisante, M. le maire 

informe lõassembl®e, quõil y a lieu de désigner un référent qui devra repérer la plante sur les terrains privés et 

publics et sensibiliser la population. 

Il  précise quõ¨ sa connaissance, cette plante est inexistante sur la commune. 

Lõassembl®e désigne en tant que référent territorial « AMBROISIE » M. Jean-Marie Couderc qui accepte. 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

  

 

  

 

Les allergies provoquées par le pollen d'ambroisie sont beaucoup plus tardives : elles commencent en général 

vers la mi-août et peuvent se prolonger jusqu'en octobre, avec un maximum d'intensité en septembre. En très 

forte implantation dans la région Rhône-Alpes, sa prolifération est très importante, surtout sur les sols en friche 

ou dénudés, la dissémination de son pollen entraîne des allergies polliniques très sévères qui prolongent la 

période des rhumes des foins en juillet-août, voire jusquõen octobre.  

Un premier conseil, si vous en découvrez, vous le signalez et vous pouvez lõarracher avant la floraisoné.  

Dõautres informations seront disponibles prochainement. 

On peut très vite la confondre avec 

lõarmoise qui elle est sans danger ! 

http://www.services.eaufrance.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/
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